
会長報告】 会 長 奥山 幸司

【会長報告】会 長 山田 春一

○ 6 月 14 日、横手南ロータリークラブ 60 周年記念祝賀会参加確認をします。

【幹事報告】幹 事 和賀 豪

○ RI 日本事務局より財団室ＮＥＷＳが届いております。

【出席報告】細谷 昇会員

本人出席 ９名 事前メーク ０名 出席率 ８１．８％

【ニコニコ報告】細谷 昇会員

○ 伊藤会員、浅倉会員、細谷会員おめでとうございます。菊地会員、本日はよろしくお

願いします。 山田春一会長①

○ お待たせ致しました。菊地会員の卓話、今度こそ宜しくお願いします。白い煙が上が

りますように。 和賀豪幹事①

○ 菊地利徳会員、水と衛生について、本当に楽しみです。当社のゴールデンウィークは

11 連休でした。皆さんはどうでしたか。私は孫の送迎と畑に野菜を植えました。 高

橋富男会員①

○ 菊地会員、卓話楽しみです。よろしく❕ 伊藤喜昭会員①

○ 菊地会員、今日はよろしくお願いします。 中川義徳会員①

○ 本日はよろしくお願い致します。 菊地利徳会員①

○ 菊地会員の卓話、楽しみにしています。伊藤喜昭会員、結婚日記念おめでとうござい

ます。浅倉会員、誕生日記念おめでとうございます。 細谷昇会員②

○ 菊地会員、本日の卓話宜しくお願い致します。 浅倉和也会員①

○ 菊地会員の卓話、宜しくお願いします。楽しみにしています。 後藤亮会員①

【卓 話】 菊地 利徳会員

○ 皆さん、こんにちは。先月「水と衛生について」の卓話依頼を受けていたのですが、

なかなか私の出番がなく今日まで延期となりました。先に用意した資料もあったので

すが、今日はまた皆さんが喜びそうな資料がありますのでそちらの方を話させていた

だきます。

・「水と衛生について」…水とロータリーとの繋がりについて

ロータリークラブの水に関する取り組みについて

・「仕込み水とは」…お酒と水の関わりについて

（お酒つくりに大切なもの…酒米、麹、水）

仕込み水の硬度の違い

鉄分がほとんどない宮水が酒つくりに最適な水

ミネラル分の少ない軟水で造った日本酒はまろやか

仕込み水が日本酒の仕上がりに影響を与える
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・ビールの主成分は水…ビールの成分の約 9 割は水

（水の質がビールの仕上がりを左右する）

ビールの醸造工程では大量の水を使用する

硬度が低い軟水は「淡色系ビール」（日本のビール）

硬度が高い硬水は「濃色系ビール」（外国のビール）

・おまけ…炭酸水の活用について（トイレ、排水口のお掃除にも使える）


